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走进“天目艺校”，你会感叹于这里浓厚的艺术与专业氛围：上方挂着“厚德博艺、以艺启智、诚信办学、创新

强校”的校训，两边挂着该校学生参加全国、全省比赛时的照片，各种富有艺术气息的绘画。走进学校门口，就

会看到一架钢琴和各种乐器摆放在一旁，几位衣着整洁的前台工作人员彬彬有礼地向你问好。

处处细节，无不在传递着这样的信息：这是一个以音乐为办学特色的艺术学校。而对于校长陈丽迪来说，

这更是她追逐理想、实现梦想的“大家”梦工场。

梦想铸就美好未来
——记富阳区新一届政协委员、天目艺校校长陈丽迪

钱旭群

因为共同的热爱
所以她成了学生的伯乐

陈丽迪是富阳区天目艺校的校长，也是

杭州富阳区新的社会阶层人士联谊会副会

长，有着文艺气息，这一股子文艺气质，源于

和她“相爱”了几十年的钢琴。

因为从小就热爱音乐，年轻时的陈丽迪自

从浙江省艺术学校毕业以后就选择了做音乐老

师这份工作。当时她在临安天目外国语学校做

音乐老师，主要教学生钢琴，由于她对音乐的热

爱所以在音乐老师的工作上做得很出色得在临

安工作了几年，就在当地小有名气。”

2002 年，27 岁的陈丽迪萌生了一个念

头，她想开一家自己的音乐培训学校，让有音

乐潜质的孩子得到更好的发展。“一个有音乐

潜力的孩子如果不在小时候被发现和发展，后

期要想在音乐上有发展就很难了。”陈丽迪说。

有了这个想法后，陈丽迪就和当时还是

男朋友的丈夫商量，并考察了几个连锁型的

艺术类培训机构。后来决定加盟“天目艺校”

这家有 20 年历史的连锁培训机构。“我当时

辞了职，出来自己创业，很多人都不理解为什

么放弃一份稳定的工作，去选择做一件有风

险的事。”陈丽迪说。

虽然当时陈丽迪在临安时已经很有名

气，但是在富阳，大家并不知道我，一开始只

有几个学生。2004 年，就在陈丽迪的“天目

琴行”在富阳开了两年后，一次乐器大赛给她

的事业带来了春风。当时，在她琴行学习弹

钢琴的一名学生参加了首届“富阳市电信杯

少儿器乐大赛”，竟然拿回了一个一等奖。

“当时，来参加比赛的有好几个是来自杭

州的学生，他们的实力都很强，他们都在杭州

很好的培训学校学习，大家总以为最终拿到

一等奖的肯定是来自杭州的学生中的一位，

但是家长们没想到最终是在我这里学习的一

位学生得了一等奖。”

因为陈丽迪“天目琴行”的学生一鸣惊

人，让很多家长对“天目琴行”刮目相看，慢慢

的，到“天目琴行”学习音乐的学生越来越多。

到了 2007 年，陈丽迪就有 100 多名学

生。正如陈丽迪所说：“我的创业史，就是五

年迈上一个台阶，从2002年到2007年，五年

间，我的培训学校从50平方米变成500平方

米。”从2007年，逐渐羽翼丰满的陈丽迪过了

五年，2012年再次迎来契机。

“2012年，富阳市教育局对全市的培训机

构进行了改革，要求培训机构的管理走入正

规化，并取缔了没有培训证的不正规培训机

构。当时，很多没有培训证的不正规培训机

构都被取缔了，而就在这时，永兴集团找到了

我，并考察了我的培训学校后很快就和我签

订了合作协议。”和永兴集团的合作，让陈丽

迪的琴行和培训插上了翅膀，从此培训正式

更名为“天目艺校”，从小规模的培训机构迈

上了一个新台阶，成为一家真正的培训学校。

一晃又是五年，2017 年，天目艺校已经

成为拥有 1000 多名学生、50 多名教师的大

型培训学校，并在富阳几乎家喻户晓。而且

天目艺校多年来被富阳教育局评为“优秀学

校”，并被“中国社会组织评估等级”评估为

4A级民办培训学校。

在15年的创业过程中，有一个孩子是让

陈丽迪最感慨的。13 年前，在“首届富阳市

电信杯少儿器乐大赛”上，有一个得了三等奖

的孩子引起了陈丽迪的注意，这个叫小俞（化

名）的小学三年级学生，虽然并不是她的学

生，但是听了他在比赛时弹奏的钢琴后，她一

下子就觉得这个孩子有天赋。

然后，陈丽迪就找到小俞，才知道原来这

个孩子三年级才开始接触乐器，一开始是学

习电子琴，陈丽迪就鼓励小俞家长让小俞学

习弹钢琴。而在十几年前，学习弹钢琴是一

件比较奢侈的事，而且学习弹钢琴投入也比

较大，父母征求了孩子的意见后，从此踏上了

钢琴学习的专业之路！

“小俞是一个非常用功的孩子，他只要一

坐在钢琴边，就不肯站起来，有时候一弹就是

四五个小时，而且从来不会说累。”

在“天目琴行”学习了几年后，小俞打下

了扎实的基本功。后来他就报考了中国音乐

学院附中。功夫不负有心人，一年后，小俞顺

利地考上了中国音乐学院附中。读到高二

时，小俞跳级并以专业满分的成绩考入德国柏

林音乐学院。“现在小俞已经在德国学习了两年，

我和他经常保持联系，看到他正在一步一步实

现自己的梦想，让我感到很欣慰。”陈丽迪说。

认真履职
积极建言献策

“天目艺校”校长陈丽迪，现在是富阳区

新一届政协委员，她一直以来都很关心富阳

区民办教育培训行业的发展情况。两会期

间，陈丽迪在做好本职工作的同时，进一步加

强学习，提高履职能力，发挥委员应有作用，

为地方发展积极建言献策。早在会议召开之

前，陈丽迪委员就已积极调研、撰写提案。两

会期间，她递交了“关于促进富阳区民办教育

培训行业健康发展的建议”的提案。

陈丽迪说，截至目前，我区共有办学许可

的民办培训学校 123 家，参训学生 18000 余

人，从业人员总数 1500 余人，应该说民办教

育培训行业已经成为我区一个重要的新兴行

业。但是富阳民办教育的健康发展还存在一

些问题，所以她提出四点建议：一是政府加大

关注及投入力度；二是完善支持民办教师执

业的配套制度；三是继续严格整肃民办教育

市场；四是建立健全行业风险管控机制。

陈丽迪表示，今后会继续发挥自身作为

培训学习负责人的特殊优势，针对目前民办

教育培训发展存在的问题提出自己的意见建

议，积极关注民生，身体力行为地方发展添砖

加瓦，促进和谐发展。

爱的付出
结出丰硕果实

“爱和梦想是一对翅膀，一个有梦想的人

总是心中充满了爱。我觉得富阳是一个有爱的

城市，在这个城市有很多公益社团，我也想通过

公益这个平台，让在我这里学习的孩子们接受爱

的教育，也让孩子们因为心中有爱，对自己在音

乐上的梦想变得更加具体和坚定。”陈丽迪说。

从2015年开始，“天目艺校”正式加入富

阳区统战部下面的“同心公益”，组建了“同心

公益艺术团”。两年间，先后参加了“同心公

益”组织的去敬老院慰问、走访贫困户、为

955名贫困学生捐献大病保险等公益活动。

据了解，富阳区天目艺校15年中先后培

育出考入各类艺术学院的学生20余人，其中

8位学生考入浙江省艺术职业学院，5位考入

中国音乐学院和上海音乐学院的学生。这些

学生从小学开始就在天目艺校培训学习，也正

是因为从小就得到了专业的培训指导，才走上

了真正的音乐之路，直到考入艺术类的大学。

陈丽迪创业之初的梦想就是源自一颗对

音乐的热爱，希望让有音乐潜质的学生，能激发

自己的潜能，让梦想照进现实。而她，经过15

年的铺桥引路，已经结出了果实，并且这个梦想

还在继续开花结果，结出更多丰硕的果实。

陈丽迪陈丽迪

公益活动现场 同心公益艺术团成立仪式

同心公益艺术团爱心义演

杭州富阳区新的社会阶层人士联谊会专栏


